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На этих снимках вы ви
дите одно ив первых за
нятий студентов автотран
спортного факультета. 
Первокурсники обучаются 
в лабораториях на совре
менных тренажерах, изу
чают курс «Автомобили» 
под руководством препо
давателя О. П. Дончепко. 
Большой ■_ путь предстоит 
им- пройти в альма-ма
тер, прежде чем накоп
ленная сумма знаний увен
чается долгожданной за
щитой дипломного проек
та. I! преддверии знаме
нательной даты поздрав
ляем коллектив факуль
тета, всего института с 
70-летием Великого Ок
тября!

Фото Л. ШОСТАК.1 -

70 лет Советской власти
ОСЕНЬ 1917 года. Никогда раньше не приходи

лось России быть в столь тяжком положении. Три 
года длится империалистическая война. Из 15 с 
лишним миллионов, мобилизованных в русскую 
армию за годы войны, к осени 1917 года были 
убиты, искалечены, оказались в плену, умерли ог 
болезней и ран более половины. А конца этой 
бойни не видно. Экономика оказалась в состоянии, 
близком к полной разрухе. Запасы продовольствия 
исчерпаны. Назревал голод.

Резко ухудшается и международное положение 
России. Союзники — Англия, Франция и США — 
требовали от нее новых военных усилий и жертв 
но имя победы над «общим врагом».

Страна переживала небывалый общенациональ
ный кризис.

Где же выход?
В работе «Грозящая катастрофа и как с ней бо

роться», а также в других работах этого времени 
В. И. Ленин определил конкретные меры, обеспе
чившие предотвращение экономического краха стра
ны, В числе этих мер названы: введение подлинно
го, рабочего контроля над производством и распре
делением, национализация банков, а также круп
ных капиталистических монополий. Но осуществить 
эти меры в условиях, когда власть находилась в 
руках буржуазного правительства во главе с Ке
ренским, было невозможно. Поэтому В, И. Ленин 
делает вывод о необходимости свержения власти 
буржуазии и установления власти пролетариата.

осуществлено восстание, 
как можно серьезнее, как 
можно подготовленнее, 
как можно быстрее, как 
можно энергичнее», — 
писал он 8 октября.

Ленинский . план пре
дусматривал поддержку 
восстания в столице ре
волюционными силами по 
всей стране. «...одновре
менное, возможно более 
внезапное и быстрое на
ступление на Питер, не
пременно и извне, и изнут
ри, и из рабочих кварта
лов, и из Финляндии, н 
из Ревеля, из Кронштад
та, наступление всего фло
та, скопление гигантского 
перевеса сил над 15 — 20 
тысячами (а может и 
больше) нашей «буржуаз
ной гвардии» (юнкеров), 
наших «вандейских войск» 
(часть казаков) и т.д.» 
(Т. 31, с. 383).

Главную задачу восста
ния Г>. II. Ленин сформу
лировал так: «Окружить
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года вошла в историю 
подготовки Великого Ок
тября как ее важнейший, 
поворотный момент. В 
этот день ЦК партии боль
шевиков но предложению 
В. И. Ленина принял, а 
16 октября на своем рас
ширенном заседании под
твердил решение о воору
женном восстании. По до 
того, как было принято 
это решение, В. И. Лени
ну пришлось выдержать 
упорную борьбу с против
никами курса на воору
женное восстание — Ка
меневым и Зиновьевым. 
Однако вождю партии 
пришлось вести борьбу и 
против другой опасной 
позиции по вопросу о 
восстании, которую зани
мал Троцкий. Он предла
гал приурочить восстание 
ко II Всероссийскому 
съезду. «Ждать съезда 
Советов, — подчеркнул 
Ленин, —- есть полный 
идиотизм, ибо это значит 
пропустить недели, а не
дели и даже дни решают 
теперь все». (Т. • 34, 
е. 281).

На расширенном засе
дании 16 октября был

1 9 1 7 - 1 9 8 7
создан Военно-револю
ционный центр по руко
водству восстанием. В 
него вошли: А. С. Буб
нов, Ф. Э. Дзержинский, 
Я. М. Свердлов, И. В. 
Сталин и М. С. Урицкий.

В. И. ЛЕНИН 
РАЗРАБАТЫВАЕТ 

ПЛАН ВООРУЖЕННОГО
ВОССТАНИЯ 

Марксизм требует от
носиться к восстанию, 
как к искусству. В. И. Ле
нин работал над планом 
вооруженного восстания в 
сентябре — начале октяб
ря 1917 года. В это вре
мя он пишет статьи: 
«Марксизм и восстание», 
«Советы постороннего» и 
др. Всего в сентябре — 
октябре он написал около 
40 работ, в которых де
тально разработал план 
вооруженного восстания.

Первостепенное значе
ние В. И. Ленин прида
вал выбору места восста
ния. Изучение обстанов
ки привело Ленина к вы
воду, что начать должен 
Петроград, где следует 
нанести решающий удар. 
«Под Питером и в Пи
тере — цот где может и 
должно быть решено и

и отрезать Питер, взять 
его комбинированной ата
кой флота, рабочих и вой
ска, — такова задача, 
требующая искусства и 
тройной смелости». (Т. 34, 
с. 384). Планом преду
смотрены конкретные за
дачи: занять и удержать 
телефон, телеграф, же
лезнодорожные станции, 
вокзалы, мосты — в пер
вую очередь, чтобы ли
шить контрреволюционные 
войска связи между собой 
и со страной. Требовалось 
также окружить военные 
училища — оплот воору
женных сил Временного 
правительства.

Отряды Красной гвар
дии, воинские части по
лучили конкретные бое
вые задания. Их разра
боткой занимались чле
ны Военно-революцион
ного центра, избранного 
па заседании ЦК 16 ок
тября — А. С. Бубнов, 
Ф. Э. Дзержинский Я. М. 
Свердлов, И. В. Сталин, 
М. С. Урицкий и опера
тивная тройка ВРК в со
ставе В. А. Антонова-Ов
сеенко, Н. И. Подвойско
го и Г. И. Чудновского.

(Окончание на 4-й стр.).

«Наша революция 
самое выдающееся собы
тие XX века, возвестив
шее начало новой эры в 
жизни человечества». Эти 
слова, взятые из предъ
юбилейного обращения 
ЦК КПСС «К советско
му народу», подтвержде
ны всем ходом истори
ческого развития нашей 
страны.

ПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ
Партийное собрание со

стоялось п нашем инсти
туте 30 октября. С от
четным докладом партий
ного комитета выступил 
секретарь парткома В. Ф. 
Терентьев. Он проанали
зировал организационную 
работу парткома в усло
виях перестройки высшей 
школы, критично подо
шел к оценке деятельнос
ти первичных партийных 
организаций, партгрупп и 
отдельных коммунистов.

1 Управляющая, органи
зующая роль коммунис
тов, парторганизации про
является во всех областях 
жизни коллектива круп
нейшего вуза Восточной 
Сибири. Все совершенст
вующаяся демократиза
ция нашего общества, уси
ление гласности не остав
ляют закрытых для кри
тики зон, поэтому разви
тие критики и самокрити
ки — одна из важнейших 
задач парткома и каждо
го коммуниста. Выступили 
на собрании Г. Ф. Кая- 
чев, А. А. Городнлов (их 
выступления публикуют
ся па 2-й стр.), Г. А. По- 
техин, А. М. Ставер, А. И. 
Мельников, С. А. Под- 
лесный, В. И. Половинкин 
и А. В. Алькин. С пози
ций вверенного им участ
ка партийной работы они 
рассмотрели вопросы, 
поднятые в отчетном до
кладе, высказали крити
ческие замечания по ак
туальным вопросам.

В работе партсобрания 
приняли участие зам. за
ведующего отделом науки 
и учебных заведений 
крайкома В. А. Курешов, 
инструктор ГК КПСС
В. Н. Горбунов и первый 
секретарь Октябрьского 
РК КПСС Н. Ф. Рычков.

Изложение отчетного 
доклада будет опублико
вано в следующем номе
ре газеты.

Неделя революционной 
славы

С 29 октября началась 30 — День военно-пат- 
неделя революционной риотического воспитания, 
славы, посвященная 70- 31 — День спорта,
летию Октябрьской со- , ,  _
циалистической револю- ноября День куль-
ции. туры.

29 октября, в День по- День полнтнче-
колений, состоялись ветре- ских знаний, 
чн молодежи с ветерана- ,3 — День труда, 
ми партии, войны и тру- 4, 5, 6-го пройдут тор- 
Да. жественные собрания.

18 честь Дня 
рождении страны

В честь Дня рождения Страны Советов штаб со
циалистического соревнования но данным отделов 
КрПИ подвел итоги выполнения обязательств, при
нятых к 70-летию Великой Октябрьской социалисти
ческой революции среди факультетов. Первое мес
то занял коллектив радиотехнического факультета, 
второе — ФАВТ, третье — МТФ. Последние мес
та поделили ТЭФ и ЭМФ.

В разделе подготовки кадров учитывалась защи
та докторской диссертации Чмыхом М. К. на РТФ 
и перевод на должность старшего научного сот
рудника но одному доценту па ФАВТ и МТФ, что 
и позволило этим факультетам занять призовые 
места.

В разделе учебно-научно-методической работы 
лучших результатов достигли ФАВТ, РТФ, МСФ, 
МТФ за счет интеграции с производством и науч
но-исследовательскими институтами. В разделе по 
III1P призерами стали МТФ, АТФ, РТФ.

Мы поздравляем всех призеров социалистическо
го соревнования!

15 комитете ВЛКСМ
21 октября состоялось 3. Информация о ходе 

очередное заседание ко- постановления «О нагляд- 
митета комсомола, на ко- ной агитации в комсо- 
тором присутствовали чле- мольских организациях 
ны комитета комсомола, института и общежитиях 
секретари бюро ВЛКСМ. Студенческого городка». 
На заседании комитета . , ,  ,
были рассмотрены воп- Информация о ходе
рОСЬГ постановления «О прове-

1. Информация о ходе депии годовой сверки со- 
постаиовления «О прове- става членов ВЛКСМ в 
депии подписной кампании первичных комсомольских 
на комсомольско-молодеж- организациях циститу та», 
пые издания» Вопросы были рассмот-

2. Утверждение плана рспы’ информация приня- 
работы комитета комсо- та к введению.
мола на ноябрь. С. ЦЫПЛЕНКОВ.

11 ц а;* ди н ч и а я  
д е м о н с т р а ц и я

Праздничная демонстрация трудящихся начнется 
для студентов, преподавателей и сотрудников ин
ститута сбором в 8.30 у корпуса «А» 7 ноября.
Под шелест знамен колонны политехников в обста
новке особой активности проведут праздничное
шествие.
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П А РТИ Й Н А Я  Ж И ЗН Ь
ЦК КПСС требует (и 

М. С. Горбачев это не раз 
подчеркивал в последнее 
время) при отчетах пар
тийных комитетов прежде 
всего давать оценку их 
работы по руководству 
перестройкой, их позиции 
в свете требований ее п е 
реломного этапа.

предложения для бюро 
краевого комитета КПСС, 
программа развития ин
ститута для утверждения 
краевой комиссией по ат
тестации вузов и др. Над 
их составлением работали 
специально созданные 
группы из руководящего 
состава института. Эти

качества преподавания, ис
пользуя среди прочего
аттестацию, взвешенно со
вершенствовать у ч еб ны е
планы и программы, ди
намично управлять струк
турой специальностей и 
набором студентов, за
няться, наконец, всерьез 
производственной практи-

КРИТЕРИЙ ПЕРЕСТРОЙКИ- 
КАЧЕСТВО ЗНАНИЙОтчетный доклад сек

ретаря парткома нашего 
института, по-моему, яв
ляется свидетельством то
го, как трудно преодолеть 
старые подходы.

За то время, что прош
ло после постановки пар
тией задачи о перестрой
ке в стране, мы в инсти
туте сделали, на мой 
взгляд, еще очень и очень 
мало, только первые ша
ги. По большому счету 
можно назвать только од
но — активнее стали ра
ботать над укреплением 
связей с производством 
по различным направле
ниям. Тот, кто заявляет, 
что он уже перестроился, 
конечно, сильно преувели
чивает. Думаю, что мы 
могли бы сделать боль
ше. И мобилизующей, ру
ководящей силой должен 
был выступить партком. 
Прежде всего он давно 
должен был не только 
четко и гласно обозна
чить главные задачи ин
ститута, как говорится, в 
свете требований момента, 
но и направить на соот
ветствующую практиче
скую работу ректорат, 
всех сотрудников и сту
дентов на их решение.

Совершенно ясно, что 
главным, жизненно важ
ным для нас в период пе
рестройки экономических 
отношений науки и про
мышленности является 
принятие мер по реаль
ному повышению качест
ва знаний! выпускаемых 
специалистов. Только за 
счет этого в основном 
институт может завоевать 
и укрепить свой автори
тет и, я думаю, просто 
выжить в наше непростое 
время. Все должно быть 
подчинено решению этой 
задачи, п том числе еже
дневна;!, упорная, методи
чная работа ректора и 
направляющая работа 
парткома. А что у нас?

В этом году был разра
ботан ряд важных прог
рамм и планов, например,

программы утверждены, 
их надо выполнять. Спра
шивается, а многие ли 
рядовые сотрудники и 
студенты института знают 
об этих документах? Сог
ласны ли с ними? Поче
му бы их не обсудить до 
принятия гласно и демок
ратично, используя газе
ту «Политехник», не об
народовать их сейчас, ис
пользуя площади под стен
дами пресловутой нагляд
ной агитации? Пока име
ется только одни пример: 
опубликован доклад А. М. 
Стайера перед партсобра
нием института.

Демократия, я считаю, 
должна проявляться не 
только при выборах де
канов, кстати сказать, 
давно самых демократич
ных, но и при обсужде
нии серьезных планов, ка
сающихся всех. Иначе их 
будет тяжело выполнять, 
так как не будет единст
ва руководства с сотруд
никами и студентами. 
Вспомните, как все мы 
были активны при обсуж
дении недавно проекта 
ЦК по перестройке выс
шей школы и сравните с 
тихой безмятежной обста
новкой! в институте те
перь, когда надо засучив 
рукава работать по-ново
му. Тут есть над чем по
думать ректорату и парт
кому.

Убежден, прежде все
го требует самого прис
тального внимания состоя
ние и организация .учеб
но-воспитательного про
цесса, без чего не ре
шить главную задачу, о 
которой я говорил. На
верное, перестройка это
го процесса не должна 
заключаться только в 
том, что мы его постоян
но дезорганизуем, непро
думанно отвлекая студен
тов от учебы. Надо ра
ботать над улучшением

кой. Век НТР требует со
вершенного по своим че
ловеческим качествам 
специалиста. Поэтому на
до срочно предпринять 
все меры по гуманитари
зации технического обра
зования. Проблем много. 
Продуманной же полити
ки по их решению в ин
ституте не проводится. 
Вот, например, накину
лись мы на учебные пла
ны, начали на факульте
тах их перекраивать, кто 
во что горазд.

Этим процессом всерь
ез никто не управлял. На
сколько я знаю, дело до
шло даже кое-где до сок
ращения курсов физики и 
математики.

Принимая крупные пла
ны, нельзя забывать и о 
таких «мелочах», как хо
зяйственное обеспечение 
учебного процесса, кото
рое остается пока неудов
летворительным. Восточ
ная мудрость гласит: 
«Когда сапог тесен, что 
толку от шпроты вселен
ной». Действительно, ре
альная повседневность 
оказывает подчас боль
шее влияние па воспита
ние студентов, чем заман
чивые перспективы.

По моему мнению, 
учебно - производствен
ный сектор парткома прак
тически не принимает ни
какого участия в реше
нии вопросов коренного 
совершенствования учеб
ного процесса, его реор
ганизации, Я как декан 
не ощущаю влияния это
го сектора и вспоминаю 
о его существовании толь
ко тогда, когда оргсектор 
нашего партбюро просит 
написать справку о вы
полнении какого-либо по
становления парткома. 
Считаю, что учебный сек 
тор парткома в дальней
шем необходимо усили
вать.

Члены парткома долж
ны быть сейчас на острие 
перестройки, причем не на 
словах, а на деле. Среди 
них есть н активные, ав
торитетные люди, но есть 
и такие, о которых, на
верное, забыли не только 
беспартийные сотрудники, 
но и многие избравшие 
их коммунисты.

И заключение я прос
то обязан поставить еще 
один вопрос, гак как его 
вновь подняли студенты 
МТФ на своей комсомоль
ской! конференции. Речь 
идет о подготовке и ис
пользовании так называе
мых помощников комбай
неров. Уже 6 лет факуль
тет мучается с этой! проб
лемой. Весь второй се
местр студенты-первокурс
ники изучают устройство 
комбайна. Деканат вну
шает студентам, что это 
очень важное дело, нака
зывает их за пропуски. 
Осенью наши механизато
ры раньше всех выезжают 
на уборку урожая, и там 
они оказываются никому 
не нужными в таком их 
качестве, работают прос
то разнорабочими. Так 
было в разные годы и в 
Иовоселовском, и в Ба- 
лахтииском, и в Ужур- 
ском, и в Шарыповском 
районах.

Зачем же мы обманы
ваем студентов, перегру
жаем их во время уче
бы, произносим громкие 
призывы, после которых 
по окончании сельхозра
бот стыдно ребятам в гла
за глядеть? Эго ярчай
ший пример антивоспита
ния, разрыва между де
лом и словом. Нас пос
тоянно заверяли в ректо
рате, парткоме: «Вот бу
дет плохая погода при 
очень хорошем урожае, 
тогда ваши помощни
ки комбайнеров понадо
бятся». И то и другое п 
этом году было в достат
ке, но ни одного студен
та в Шарыповском райо
не не посадили па ком
байн.

Спрашивается, долго 
ли это будет продолжать
ся? Когда ответственные 
лица наберутся мужества 
и решат этот вопрос в вы
шестоящих организациях? 
А то ведь студенты па 
своей комсомольской) кон
ференции прямо сказали: 
«Наши руководители 
боятся стукнуть кулаком 
о стол и взять на себя 
полноту ответственности в 
этом деле».

А. ГОРОДИЛОВ, 
декан МТФ.

Н А У К А  — ПРОИЗВОДСТВУ

Красноярская тепло
электроцентраль № 2
обеспечивает теплом и 
электроэнергией не толь
ко правобережную часть 
города, но и левобереж
ную. В сущности, от 
прежней! ТЭЦ-2 осталось 
только название, а рядом 
вырос гигант с современ
ными котлоагрегатами 
большой мощности типа

Е-420, Е-500. Ученые на
шего института, в частно
сти кафедры ТЭС, тоже 
участвуют в эксперимен
тах и научных исследо
ваниях по совершенство
ванию оборудования, что 
в перспективе послужит 
серийному строительству 
ТЭЦ с таким профилем

котлов по всему Красно
ярскому краю. Студенты 
теплоэнергетического фа
культета проходят на 
ТЭЦ-2 все виды произ
водственных практик с 
первого курса до дипло
ма, и многие остаются 
здесь работать. На ТЭЦ 
успешно трудятся выпус

кники КрПИ: начальник
КТЦ М. П. Закревский, 
начальник ЦЦР Б. П. Во
робьев, начальник ЭТХ 
Е. П. Тарасов, главный) 
инженер А. Э. Шлегель, 
зам. начальника КТЦ 
Е. В, Липатов.

Фото Л. ШОСТАК,

БЫТЬ В ГУЩЕ ЖИЗНИ
В стране закончен, по существу, первый этап на

чавшейся перестройки всех сфер общественной дея
тельности: выработана концепции социально-эконо
мического обновления, намечены конкретные пути 
перелома негативных явлений) в области экономи
ки. Важнейшая сейчас задача для всех коммуни
стов — не ограничиться полумерами, довести до ма
териального воплощения идеи перестройки. Как 
подчеркивал, выступая в г. Ленинграде, М. С. Гор
бачев, наряду с компетентностью каждого на своем 
рабочем месте требуется мужество, самоотвержен
ность, смелость в критическом осмыслении действи
тельности, осуществлении задач перестройки. Что 
мешает в должной) мере проявить эти черты каждому 
из нас, партийному комитету института? Думается, 
скорее не объективные обстоятельства, как люби
ли мы долгое время ссылаться (или не столько они), 
а прежде всего установки, стереотипы, сложившие
ся в предшествующий период. Одним из главных 
стереотипов, тормозов, мешающих продуктивно и 
более демократично работать партийному комитету 
института, является, на мой взгляд, в значительной) 
степени кабинетный) стиль работы нашего партийно
го органа, многих членов парткома. Руководящая 
роль партии проявляется не только и не столько 
в принятии постановлений (пусть даже очень хо
роших и правильных) на заседаниях парткома. Эта 
руководящая роль утверждается и завоевывается 
деятельностью каждого коммуниста, партийного ко
митета в трудовых коллективах, в первичных пар
тийных организациях. Члены парткома в условиях 
перестройки должны чаще бывать на кафедрах, в от
делах института, студенческих аудиториях. И не 
просто бывать, а помогать направить работу в нуж
ном направлении, разъяснять существо процессов 
перестройки, ознакомить с опытом лучших коллек
тивов. С одной стороны, это поможет членам парт
кома из первых рук получать объективную инфор
мацию о положении дел в институте. С другой — 
непосредственно до каждого работника, студента 
будут доводиться принимаемые на парткоме реше
ния по разным аспектам деятельности института. I! 
этом будет проявляться гласность.

Если с этих позиций оценивать работу парткома 
института, то надо сказать лишь о робких шагах в 
этом направлении.

I! настоящее время идеологическая работа идет в 
условиях демократизма и гласности, в столкнове
нии различных взглядов на социально-экономичес
кие явления. Идеологическая работа усложнилась. 
И поэтому важно не самоустраняться от дискуссий 
каждому работнику идеологического фронта (в 
т. ч. преподавателям кафедр общественных паук), 
чаще бывать в студенческих общежитиях, самим, 
не ожидая приглашений, активно разъяснять слож
ные вопросы, которые перед нами ставит жизнь. 
Пока руководящая роль идеологического сектора 
парткома проявляется явно недостаточно. По-преж
нему определенная часть преподавателей кафедр 
общественных наук (через которых ведется в зна
чительной) степени идеологическая работа) выжи
дает, прислушивается к идущим дискуссиям. Не 
все готовы высказываться откровенно, что не спо
собствует росту авторитета преподавателей инсти
тута.

Противоречивость общественного развития в ус
ловиях перестройки, постепенный отказ от стерео
типов и гласность требуют в идеологической работе 
от. всех коммунистов, обществоведов института точ
ного определения своих мировоззренческих позиций, 
диалектического подхода к историческому опыту, 
процессам сегодняшнего дня. Всякий процесс разви
тия не есть голое, абсолютное отрицание предшест
вующего опыта. Он вбирает достижения предшест
вующего этапа. Поэтому развитие критики в совре
менных условиях, с одной стороны, не должно тор
мозиться волевыми методами, но с другой — не 
должно сползать к негативизму, отрицанию все
го, что было. Более трудным представляется отыс
кание прогрессивных элементов в прошлом и их 
использование в интересах будущего. В этой связи 
от всех коммунистов требуется высокий уровень 
осмысления действительности и культуры обсуж
дения проблем социального развития. Эту работу, 
продуманно, па мой взгляд, должен направить иде
ологический сектор парткома.

Критика, прозвучавшая в докладе парткома в ад
рес обществоведов, справедлива. Надо сказать, что 
большинство преподавателей кафедр общественных 
паук также не испытывают удовлетворения ходом 
перестройки преподавания социально-экономических 
дисциплин. Однако есть проблема, которую мы не 
можем решить сами. Это задача получения инфор
мации о проблемах города, края, положении в эко
номике. Надеемся, что в дальнейшем идеологиче
ский) сектор будет чаще приглашать представителей'! 
партийных и советских органов города и края в ин
ститут для ознакомления с ходом и результатами 
перестройки.

И еще об одной) серьезной проблеме нашей пар
тийной) организации, всего коллектива. В настоящее 
время учебный процесс в институте неритмичен, 
скован идущим строительством. Но, чтобы сказать, 
в каком направлении институту развиваться, как с 
меньшими издержками обеспечить развитие матери
альной базы института, парткому необходим кон
кретный социологический и экономический) анализ. 
Представляется, что партком должен чаще опирать
ся в своей работе на социологическую службу ин
ститута, поставить анализ на более-менее научную 
'основу и тем самым помочь ректорату оператив
нее разрешать противоречия, вызванные развер
нувшимся строительством в нашем вузе.

Г. КАЯЧЕВ, 
зав. кафедрой политэкономии, 

зам. председателя совета КОН КрПИ.
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Итоги третьего трудового

Д о  (inn речи,
Наш отряд «Данко» теплоэнергетического фа

культета в этом году отметил свое пятилетие со 
дня создания. Широка география трудовой деятель
ности наших стройотрядовцев за эго, впрочем, не
большое время: Богучаны, Курагипо, КАТОК, Ду
динка. Выли у нас и радости, и огорчения, но сей
час я хочу поделиться с вами своими размышле
ниями о насущных проблемах.

Деятельность стройотряда начинается уже в под
готовительный период, в который уделяется вни
мание в основном профессиональной подготовке 
каждого бойца. Из опыта работы ССО я считаю це
лесообразным проведение нескольких практических 
занятий с бойцами отрядов перед отъездом на объ
екты, так как их не заменить никакими лекциями. 
Вот в самом конце сессии проводилась учеба ин
спекторов движения но линии ГАИ, на которой в 
основном присутствовали командиры отрядов, а 
бойцов было мало из-за нерасторопности работни
ков краевого штаба ССО.

А учебу командиров отрядов следовало бы про
водить опытнейшему человеку из числа студентов 
или преподавателей, имеющих большой опыт ра
боты в ССО. Эти занятия необходимо организовы
вать по форме деловых игр (имеется в виду запол
нение нарядов, финансовых документов, различных 
форм отчетности и т.д.).

В подготовительный период большую роль игра
ет комиссарская деятельность.

Остается напомнить руководству краевого шта
ба ССО о необходимости более четкого исполне
ния договорных обязательств строительными орга
низациями по приему и трудоустройству отрядов. 
Печальная картина наблюдалась у нас в этом го
ду. Наш отряд фактически не готово было принять 
руководство ПМК-608 треста КЛПС. Хотя, к на
шей чести, следует отметить, что мы все-таки вы
полнили свое производственное задание, освоив 
вместо 20 тыс. рублей 45 тысяч. Наш отряд «рас
пылили» по четырем объектам, вместо запланиро
ванного одного. Разнопрофнлыюсть работы, раз
бросанность объектов сильно осложнили нашу ра
боту. И нужно сказать, что первая половина трудо
вого семестра прошла почти что вхолостую. И здесь 
нас выручил зональный штаб ССО, который пред
ложил нам работу в другой организации.

Наш отряд сделал ремонт в подшефной школе и 
интернате г. Дудинки на общую сумму в 3 тысячи 
рублей. Мы провели субботник в речном порту, от
работав в общей сложности 80 человеко-часов; ор
ганизованно провели три дня ударного труда. 
Успешно выступила наша агитбригада, стройотря
довцы провели 6 лекций, проводились спортивные 
мероприятия. Мы приняли участие в фестивале 
студенческих строительных отрядов, на котором 
нашей агитбригаде был вручен приз зрительских 
симпатий.

В отряде вместе с нами трудились пять подрост
ков из интерната № 9, трое из которых показали 
себя с лучшей стороны, они сдружились с бойца
ми отряда, а на заработанные деньги приобрели для 
себя необходимые вещи. Я думаю, что добрая тра
диция зачисления в отряд подростков будет про
должена. Часть наших заработанных средств в раз
мере 330 рублей перечислена названному интер
нату...

Т. АНТИФЕЕВА, 
комиссар ССО ««Данко».

СЛУЖИТ ПРИМЕРНО
В институт, в адрес комитета ВЛКСМ, пришло 

благодарственное письмо от командования воинской 
части, в которой служит студент механико-техноло
гического факультета Анатолий Безверхий.

Командование и комсомольская организация ча
сти сообщили, что служит Анатолий примерно, то
варищи избрали его членом комитета комсомола 
части. Письмо заканчивается словами благодарно
сти за отличное воспитание Анатолия и за плодо
творную работу института по военно-патриотическо
му воспитанию призывников.

Надеемся, что, выполнив свой воинский долг, 
Анатолий продолжит учебу, а опыт комсомольской 
работы, полученный в комитете ВЛКСМ части, 
найдет применение и в институте.

ЕСЛИ ЗА БО ЛЕЛ  РЕБЕН О К
Во исполнение решений XXVII съезда КПСС, в це

лях осуществления намеченных партией и правитель
ством мер по усилению государственной помощи 
семьям, имеющим детей, созданию для работающих 
женщин более благоприятных условий, позволяющих 
успешно сочетать материнство с участием в трудовой 
и общественной деятельности, Совет Министров СССР 
и ВЦСПС приняли постановление об увеличении про
должительности оплачиваемого периода по уходу за 
больным ребенком с 7 до 14 календарных дней.

Установлено, что больничный листок и пособие по 
уходу за больным ребенком, не достигшим 14 лет, 
выдаются на период, в течение которого ребенок 
нуждается в уходе, но не более чем на 14 календар
ных дней.

Оплата первых 7 календарных дней, а одиноким ма
терям, вдовам (вдовцам), разведенным женщинам 
(мужчинам) и женам военнослужащих срочной служ
бы — первых 10 календарных дней производится в 
соответствии с действующим законодательством. Вы
плата указанного пособия за период соответственно с
8-го по 14-й календарный день и с 11-го по 14-й ка
лендарный день производится в размере 50 процен
тов заработка, независимо от непрерывного трудово
го стажа и членства в профсоюзе.

Указанный порядок вводится с 1 ноября 1987 года.

З А М Е Т К И  С К О М С О М О Л Ь С К О -
— ОСНОВНАЯ цель се

годняшнего отчета, — 
сказал в своем докладе
А. Даничев,— показать си
туацию, которая сложи
лась в нашей организации 
после неудовлетворитель
ной оценки, какие крити
ческие замечания и пунк
ты постановления преды
дущей конференции вы
полнены, что будет сдела
но в ближайшее время, с 
какими проблемами спра
виться пока не удалось.

Оценивая прошлогод
нюю конференцию, секрс- 
рать комитета комсомола 
отметил, что «... конфе
ренция была организова
на по-новому, с микрофо
ном в зале, но отсутствие 
опыта проведения заду
манного диалога явилось 
причиной того, что мно
гие вопросы не были пе
реданы для ответа ком
петентным лицам.

Сами же делегаты 
очень критически, прин
ципиально оценили работу 
комитета и в то же вре
мя крайне равнодушно 
и безответственно отнес
лись к выборам его но
вого состава.

Ошиблись, к сожале
нию, те, кто считал, что 
после такого мощного 
всплеска активности в 
нашей организации поя
вятся десятки инициатив
ных студентов, желающих 
принять участие в исправ
лении того положения, ко
торое они оценили на «не
удовлетворительно». Да
лее Александр подробно 
рассказал о работе коми
тета за год: ввели в прак
тику заслушивание на за
седании комитета факуль
тетских бюро, проводи
лись дни факультета, сов
местно с кафедрами обще
ственных наук провели 
семинар по проблемам са
моуправления. Появился 
интересный опыт работы 
в ОКПИ № 4 в условиях 
полного самоуправления. 
По инициативе РК 
ВЛКСМ в нашем инсти
туте был организован по- 
литбой в виде телемоста 
между нашей и капита
листическими странами.

А теперь о том, что 
уже сделано в плане вы
полнения постановления и 
реализации критических 
замечаний:

1. Общежитие № 4 пе
реведено на самоуправ
ление.

2. Ввели в практику 
проведение фестиваля 
студенческого творчества.

3. ОКОД института 
стал использоваться по 
назначению, а не подме
нять ДНД, отряд явля
ется одним из лучших в 
районе.

4. Улучшен подбор и 
качество обучения ко
мандного состава ССО.

5. Проведена большая 
работа по изучению опы
та комсомольских органи
заций других вузов.

6. Перешли на круж
ковую форму работы в 
школах.

7. Возобновились КВНы 
между факультетами, и 
сейчас готовимся встре
титься с командой техно
логического института.

Теперь о проблемах, ко
торые мы решить не 
смогли:

ПРОФСОЮЗНОГО АКТИВА
29 октября в актовом зале главного корпуса со

стоялось отчетно-выборное собрание комсомольско- 
профсоюзного актива. С отчетными докладами пе
ред делегатами и гостями выступили секретарь ко
митета комсомола А. Даничев, председатель проф
кома студентов В. Половннкин.

1. Повысить авторитет 
групповых комсомольских 
организаций путем внед
рения принципов студен
ческого самоуправления 
пока в должной мере не 
удалось, хотя сделано бы- 
бо немало.

2. О социалистическом 
соревновании между фа
культетскими комсомоль
скими организациями. 
Вопрос не простои. Да и 
почему нужно отдельно 
соревноваться между со
бой профсоюзным, комсо
мольским организациям? 
Как сделать так, чтобы 
соцсоревнование стиму
лировалось постоянно, а 
не два раза в год при 
подведении итогов — вот 
общая проблема.

3. Пе удалось нам в 
полной мере решить воп
рос гласности. Явно по
терял свою активность 
«Комсомольский прожек
тор». Сейчас, когда у пас 
работает кабельное теле
видение, пора каждому 
факультету отвести вре
мя и день передачи, в 
котором освещались бы 
успехи и недостатки ра
боты.

4. Не решен вопрос с 
учебно-воспитательной ко
миссией. Здесь мы зашли 
в тупик. На собрании 
ФАВТ проблема УВК рас
сматривалась как основ
ная, и в результате об
суждения упразднена. 
Сегодня мы организуем 
сектор по изучению мне
ния студентов об учебном 
процессе. Пока этот воп
рос открыт.

Далее Александр Да-

ничев сказал о проблемах 
развития НИРС, третьего 
трудового семестра, воен
но-патриотического воспи
тания. В заключение вы
разил надежду, что дело
вое обсуждение отчета ко
митета комсомола приве
дет к конструктивным 
предложениям для реше
ния задач.

В. Половинкии в своем 
отчетном докладе расска
зал о работе профбюро за 
прошедший учебный год. 
Отметил, что социалисти
ческое соревнование пе
реживает кризис: «по ря
ду организационных при
чин интерес и доверие к 
нему упали до минимума. 
Победителей соревнования 
за прошлый год ценой не
имоверных усилий нам 
удалось поощрить поезд
кой по городам СССР, а 
именно группы: АТ34-1,
АТ35-2, МСОЗ-2 выез
жали в Ленинград, Мос
кву, Вильнюс, Ялту.

...В плане реализации 
демократических прав 
профком передал профсо
юзным бюро вопросы ока
зания материальной помо
щи, премирования сту
дентов, предполагаем пе
редать распределение са
наторно-курортных путе
вок, студсоветам — рас
пределение жилого фонда 
и выдачу ордеров.

Жилищно-бытовые воп
росы остаются важней
шей частью работы проф
кома. Дополнительно в 
этом году для студентов 
удалось высвободить лишь 
50 мест. И хотя 1039 
мест занято не студен
тами и пс сотрудниками

института, дирекция студ- 
городка очень медленно 
решает вопрос о выселе
нии из общежития посто
ронних». В своем докладе
В. И. Половинкии также 
отметил, что все еще не 
решены вопросы общест
венного питания, не хва
тает активных ребят, что
бы наладить работу ко
миссий. Среди наиболее 
активных форм работы 
профкома он назвал куль
турно-массовую и спор
тивную, отметил руково
дителей этих клубов как 
людей увлеченных: А. Б. 
Муллера, В. И. Юрдапо- 
ву, Л. II. Абрамову.

В ходе обсуждения док
ладов, выступлений мно
гих участников конферен
ции поднимался вопрос о 
распределении общежития 
Л'> 7. Вадим Мещеряков, 
секретарь ТЭФ, предло
жил отдать общежитие се
мейным студентам и сот
рудникам института. Его 
поддержали многие выс
тупающие. Андрей Хо- 
менко, секретарь комсо
мольского бюро РТФ, 
предложил также, чтобы 
те люди, которые получат 
комнаты в седьмом обще
житии, принимали актив
ное участие в его строи
тельстве.

Михаил Князькин, сту
дент ФАВТ, предложил 
шире использовать воз
можности нашего телеви
дения: каждый факультет 
раз в две недели должен 
делать свою программу.

На конференции подни
мались вопросы о самоуп
равлении, о поддержании 
порядка в учебных кор
пусах и в общежитиях, о 
работе дирекции Студго- 
родка, о необходимости по
вышать уровень культуры 
будущих инженеров.

Собранием было приня
то постановление по ре
шению задач, поставлен
ных XX съездом ВЛКСМ 
и XVIII съездом профсо
юзов.

М. ТАСКИНА.
На снимках: вверху — 

выступают делегаты ’ Ком
сомольске - профсоюзного 
актива; первенство инсти
тута но ритмической гим
настике проводит спорт
клуб «Политехник».

Фото Л. ШОСТАК.
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В. И. Ленин придавал 
большое значение техни
ческой стороне подготов
ки восстания, обучению 
военному делу восстав
ших. Накануне восстания 
общая численность Крас
ной гвардии по стране, 
по неполным данным, со
ставляла около 75 тысяч 
человек. Из них в Петро
граде — свыше 20 тысяч, 
в Москве — свыше 30 
тысяч, на Украине — бо
лее 10 тысяч, в По
волжье — около 9 тысяч н 
т .д . Красная гвардия име
ла, кроме винтовок и пу
леметов, пушки и броне
вики. Этого, однако, бы
ло недостаточно, чтобы 
свергнуть власть буржуа
зии. Исход вооруженной 
борьбы зависел главным 
образом от того, чыо сто
рону займут войска. Поэ
тому большевики вели 
большую работу среди 
солдат. Не троградс кий
гарнизон вместе с приго
родными гарнизонами на
считывал около 240 ты
сяч солдат и офицеров. К 
середине октября войска 
1 [етроградского гарнизо
на готовы были выступить 
но призыву большевиков. 
Значительная часть дей
ствующей! армии и боль
шинство тыловых районов 
также шли за большеви
ками, По оценке Ленина, 
армия к октябрю-нояб
рю была наполовину 
большевистской, причем 
«...на Северном и Запад
ном фронтах у большеви
ков был гигантский пере
вес». Надежную боевую 
силу революции состав 
лял Балтийский флот. Он 
насчитывал свыше 80 
тысяч матросов и не
сколько сот судов.

Как шло вооруженное 
восстание в Петрограде?

Вооруженное восстание 
началось 24 октября. 
Между членами ЦК

Я. М. Свердловым, А. С. 
Бубновым, Ф. Э. Дзер
жинским и другими были 
распределены наиболее 
ответственные участки 
восстания. Все нити руко
водства восстанием со
средоточились в Смоль
ном, где находился Цен
тральный Комитет партии 
и Военно-революционный 
комитет.

В этот день отряды 
Красной гвардии стали 
занимать важнейшие уч
реждения и решающие в 
стратегическом отношении 
пункты города, окружать 
военные училища, казар
мы казачьих полков. Од
нако руководство восста
нием медлило с переходом 
в наступление на важней
шие Опорные пункты конт- 
революции: штаб Петро
градского военного окру
га, Зимний дворец и дру
гие объекты. Троцкий, яв
ляясь членом ЦК и пред
седателем Петроградско
го Совета, вопрос о влас
ти по-прежнему откла
дывал до II съезда Сове
тов. Троцкий отвергал 
необходимость ареста 
Временного правительст
ва.

В. И. Ленин был обес
покоен поведением Троц
кого и колебаниями не
которых других руково
дящих работников. В. И. 
Ленин, находившийся на 
нелегальной квартире, 
требовал от ЦК санкции 
прибыть в Смольный. Ве
чером 24 октября В. И. 
Ленин написал в ЦК 
взволнованное письмо: 
«Изо всех сил убеждаю 
товарищей, что теперь 
все висит на волоске... 
Нельзя ждать!! Можно 
потерять все!! ...Ни в ко
ем случае не оставлять 
власти в руках Керенско
го и компании до 25-го, 
никоим образом; решать 
дело сегодня непременно 
вечером или ночью. ...Ира 
вительство колеблется, 
надо добить его во что 
бы то ни стало!

Промедление в выступ
лении смерти подобно». 
(Т. 34, с. 436).

Вечером 24-го Ленин

покинул конспиративную 
квартиру и в сопровожде
нии связного ЦК Э. Ра- 
хьи прибыл в Смольный 
и все нити р\ ководства 
восстанием взял в свои

ческая революция, самая 
великая и в то же время 
самая бескровная. Так, 
при штурме и взятии 
Зимнего было убито все
го лишь пять матросов и

1917-1987
руки.

Вечером и ночью 24 и 
25 октября происходил 
планомерный захват опор
ных пунктов и правитель
ственных учреждений. К 
утру 25 октября (7 нояб
ря) мосты через Неву, 
центральная телефонная 
станция, телеграф, радио
станция, электростанции, 
Государственный банк и 
другие важнейшие учреж
дения были заняты вос
ставшими. Однако Зим
ний дворец остался в ру
ках правительства Керен
ского. Военное руковод
ство но овладению Зим
ним было возложено на 
тройку в составе Н. И. 
Подвойского, Г. И. Чуд- 
новского и В. А. Антоно
ва-Овсеенко. В их подчи
нении находилось до 20 
тысяч бойцов. Около 7 
часов вечера 25 октяб
ря Временному правитель
ству был предъявлен уль
тиматум с требованием 
капитулировать. По ка
питуляции не последовало.

В 9 часов 40 минут ве
чера последовал сигналь
ный холостой выстрел из 
Петропавловки, вслед за 
ним — холостой выстрел 
с крейсера «Аврора». 
Для деморализации контр
революционных сил по 
Зимнему было выпущено 
несколько боевых снаря
дов. Штурм Зимнего на
чался.

В 2 часа 10 минут 
Временное правительство 
в составе 16 министров 
было арестовано. Арест 
осуществлен отрядом 
Красной гвардии во гла
ве с Антоновым-Овсеенко. 
Все арестованные под на
дежной охраной были от
правлены в Петропавлов
скую крепость.

Совершилась Великая 
Октябрьская социалисти

один солдат, около пяти
десяти ранено.

В год рождения соци
ализма на его долю при
ходилось всего лишь 3% 
мировой промышленной 
продукции. С! течением
времени социализм вы
шел за рамки одной 
страны.

После того, как в 1921 
году победила народная 
революция в Монголии, 
началось ее некапитали
стическое развитие, озна
чавшее по сути дела по
степенный переход от
феодального строя к со
циализму. В середине
40-х годов в ряде госу
дарств Центральной! и 
Юго-Восточной Европы 
(Болгария, Венгрия, Поль
ша, Румыния, Чехосло
вакия, Югославия, Алба
ния) совершились народ
но-демократические рево
люции, которые привели 
народы этих стран на 
путь социалистического 
строительства. Несколько 
позднее па путь строи
тельства социализма всту
пила Германская Демо
кратическая Республика, 
Вьетнам, Северная Корея. 
Огромное значение для 
судеб всего мирового со
циалистического сообще
ства имело торжество ре
волюции в Китае. Спустя 
десятилетие в число со
циалистических государств 
вошла революционная Ку
ба.

Победа социализма в 
этих странах была бы не
возможна без всесторон
ней братской помощи Ро
дины Октября.

Сегодня на социалисти
ческие страны приходится 
26% территории и 32% 
населения земного шара. 
Они создали мощный! эко
номический!, научный, во
енно-политический потен

циал, дают около 40% 
мировой промышленной 
продукции.

В социалистических 
странах производится к 
уровню мирового произ
водства: электроэнер
гии — 26%, стали — 
38 %, металлорежущих 
станков —- 53%, добыча 
ется нефти — 28%, га
за — 41%.

«Призрак бродит по 
Европе — призрак ком
мунизма...» Так написали 
в своем бессмертном «Ма
нифесте» К. Маркс и 
Ф. Энгельс в 1848 году. 
Социализм уже давно пе
рестал быть призраком. 
Ныне мировой социа
лизм — это мощное меж
дународное образование, 
опирающееся па высоко
развитую экономику, со
лидную научную базу, па
дежный военно-политичес
кий потенциал.

Появление на политичес
кой карте первого в мире 
государства рабочих и 
крестьян, а затем и обра
зование мировой социа
листической системы, 
укрепило позиции трудя
щихся капиталистических 
стран в борьбе за свои 
классовые интересы, за
ставило буржуазию идти 
па уступки. Вдохновлен
ные примером рабочих 
Советской России, трудя
щиеся многих стран уже 
вскоре после Октября до
бились важных полити
ческих завоеваний.

Октябрьская социали
стическая революция в 
России дала сильнейший 
толчок национально-осво
бодительному движению 
всех угнетенных народов 
Востока, Азии, Латинской 
Америки. При моральной, 
а нередко и материаль
ной, поддержке мирового 
социализма сбросили с 
себя колониальный гнет 
народы многих десятков 
государств. Па террито
рии Африки таких стран 
— 51, Азии —- 30, Аме
рики — 13, Океании —■
10. (См. спец. приложе
ние к журналу «II В», 
1987 г.).

Таким образом, мы те

перь живем в мире, кото
рый глубоко изменился. 
Уходят все дальше в 
прошлое те «10 дней, ко
торые потрясли мир», а 
масштабы воздействия Ве
ликого Октября на судь
бы человечества непрерыв
но растут.

Велики достижения на
шей Родины за минувшие 
70 лет. У нас нет эксплу
атации человека челове
ком. Пет безработицы. 
Нет национального гне
та, нищеты и неграмотно
сти. Люди труда живут в 
условиях защищенности, с 
уверенностью в завтраш
нем дне. Однако эти 
годы не были сплошным 
триумфом. В истории 
страны были и горькие не
удачи, и тяжелые промахи. 
Тяжелая ситуация в стра
не сложилась на рубеже 
7 0 —80-х годов. В это вре
мя произошло замедле
ние темпов экономическо
го роста, затормозился и 
пошел вспять начатый 
после XX съезда КПСС 
процесс демократизации 
общественной жизни. 
Вновь возобладали адми
нистративно - бюрократи
ческие методы руковод
ства экономикой, куль
турой, наукой. Разбух 
управленческий аппарат. 
Нарушились принципы со
циалистической справед
ливости. В итоге всего 
этого у части советских 
людей, особенно молоде
жи, стала ослабевать вера 
в наши революционные и 
социалистические идеалы.

XXVII съезд КПСС, по
следующие Пленумы ЦК 
выработали политическую 
линию, рассчитанную на 
радикальное обновление 
социализма и всемерное 
ускорение социально-эко
номического развития 
страны. Ключом к дости
жению этих целей явля
ется революционная пе
рестройка, демократиза
ция всех сфер обществен
ной жизни, развязывание 
инициативы и самодея
тельности масс.

К. БРЫЛЕВ, 
доцент кафедры исто
рии КПСС.

НА СТРОЙКЕ ГОДА

светло,, возвращались в 
темноте. Огромное нм 
спасибо! II особенно хоро
шо трудились юноши.

Фоторепортаж 
В. Голубцова.

В строительстве обще
жития № 7 принимают 
участие студенты всех фа
культетов. И не случайно 
вопрос распределения 
мест в этом общежитии 
так горячо обсуждался 
на комсомольско-профсо
юзном собрании.

Как обстоят дела на 
строительстве? На каком 
этапе работы в настоя
щее время? Как обстоят 
дела с социалистическим 
соревнованием? К какому 
сроку планируется закон
чить работы? На эти воп
росы мы попросили отве
тить проректора по капи
тальному строительству 
Б. И. Химина.

— Весь объем отде
лочных работ мы распре
делили на два этапа. Пер
вый — летний период, 
второй —• заключитель
ный период с первого сен
тября. Сроки выполнения 
работ каждого периода 
распределялись по фа
культетам с учетом чис
ленности студентов, утвер
ждались на ректорате. К 
сожалению, за летний пе
риод ни один факультет 
свой объем работ не вы
полнил. Среди лучших фа
культетов, работавших ле
том, я назвал бы ФАВТ 
и АТФ, отстающие 
ЭМФ. ТЭФ, РТФ. Остав
шиеся после первого пе
риода работы вновь рас
пределили по факультетам 
с учетом того, чтобы ош
тукатурить общежитие до 
начала морозов. К сожа

лению, до морозов не ус
пели, но этой причине 
потеряли весь октябрь.

Очень мешает выпол
нять работу в срок сла
бая дисциплина студентов 
и слабый контроль со 
стороны преподавателей. 
Строители же со своей 
стороны влиять на сту
дентов не могут. Есть и 
другие причины. Неорга
низованность работы внут
ри института: не органи
зовано соревнование. Ле
том профком еще подво
дил итоги, награждал по
бедителей. ' Сейчас же ни
чего этого не делается. 
Нет никакой наглядной 
агитации, неоперативно 
решаются вопросы мате
риально-технического обес
печения. Около 20% вре
мени мы потеряли из-за 
простоев, отсутствия 
стройматериалов. К ново
му году мы уже плани
руем сдать объект. На
деемся успеть к этому 
сроку. Я не вижу причин, 
которые могли бы поме
шать. К тому же студен
ты скоро получат боль
шую поддержку от лю
дей, которые будут жить 
в этом общежитии. После 
того, как распределят 
места, будущие жильцы 
начнут работать в своих 
комнатах. Главное сейчас 
— хорошо подготовиться 
к малярным работам.

За редактора 
Ю. В. ВИДИН.
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Запомнится трудовая 
осень преподавателям и 
студентам института: в
необычайно тяжелых ме
теоусловиях они мужест
венно вели уборку уро
жаи-87. И главным в этой 
борьбе со стихиен была 
битва за хлеб. Выполни
ли свой трудовой долг и 
члены ССХО факультета 
автоматики и вычисли
тельной техники. Они ра
ботали в совхозе «Курба
тове I ий» Балахтинского 
района. Первокурсники 
группы ФА17-2 запечат
лены в момент работы на 
току (Саша Щербань и 
Алексей Николаев), в ми
нуты коротких переды
шек: уходили на поле за-


